DOSSIER | Construcciones colectivas: bombardeos a la Plaza de Mayo de 1955

Presentación

Construcciones colectivas de la memoria en torno a los bombardeos a la Plaza de Mayo de 1955

> Programa de Extensión Memorias Recientes

SEUBE, FFyL, UBA

El dossier "Construcciones colectivas de la memoria en torno a los bombardeos a la Plaza de Mayo de 1955", que fue compilado por el equipo de trabajo del programa de extensión Memorias Recientes, busca poner en circulación una serie de reflexiones acerca de los procesos de construcción de memoria social en torno a los bombardeos a Plaza de Mayo del 16 de junio de 1955. Los textos de esta publicación fueron producidos por distintas personas que conforman la red de trabajo del programa a partir de su participación en actividades como jornadas, talleres y conversatorios. De esta manera, se busca comunicar sobre la producción de conocimiento que se genera a partir del trabajo sostenido en articulación con otras personas de la comunidad, instituciones y organizaciones.

El primer texto del *dossier* es una entrevista realizada a Miguel Colombo, director del documental *Proyecto 55*. A lo largo de la conversación mantenida con el equipo del programa y participantes del seminario UPAMI "Memoria, testimonio y escritura", el autor reflexiona sobre los modos de representación de los bombardeos a Plaza de Mayo, el trabajo con el archivo disponible y las implicancias de este acontecimiento de la historia reciente.

En segundo lugar, se presenta un artículo escrito por Silvia Prieto y Mirta Tejerina, coordinadoras del Programa Abuelas Relatoras del INSSJP-PAMI. Las autoras desarrollan la experiencia de trabajo articulado entre este programa orientado a adultos mayores y el programa de extensión Memorias Recientes. Asimismo, reflexionan sobre los hilos conductores entre los bombardeos y el golpe de Estado de 1955 y la "Noche de los Lápices", hechos históricos que suelen ser abordados en conjunto en las actividades desplegadas.

Prosentación

También se puede encontrar un artículo escrito por Paula Viáfora, especialista en DD.HH. y gestión de sitios de memoria, en el que la autora realiza un análisis de los bombardeos desde una perspectiva de derechos humanos poniendo el foco en la construcción de la memoria social sobre el hecho.

El último artículo del *dossier* fue escrito por el equipo del programa de extensión Memorias Recientes y desarrolla una serie de reflexiones sobre la edición de testimonios y la construcción de la memoria social a partir de la actividad de reescritura colectiva de testimonios llevada a cabo en el ámbito universitario.

A sesenta y cinco años de este acontecimiento que cambió la historia reciente de nuestro país, la publicación de este material es una oportunidad para continuar construyendo sentidos alrededor de este hecho. Creemos que los artículos y la entrevista que componen este *dossier* pueden constituirse en un material de uso pedagógico para llevar adelante distintas propuestas de trabajo que busquen reflexionar sobre lo sucedido el 16 de junio de 1955 y su recuperación desde el presente.